

Quand imaginaire et réalité se confondent

A Nuithonie, la compagnie fribourgeoise Teatro la Fuffa revisite des thèmes d'*Alice au pays des merveilles*. *Rouille et paillettes* est à découvrir du 2 au 6 mai.

VILLARS-SUR-GLÂNE. Nuithonie poursuit sa mise en lumière des jeunes compagnies fribourgeoises. Dès mardi, ce sera au tour du Teatro la Fuffa de monter pour la première fois sur la scène de Villars-sur-Glâne. Entre grotesque, théâtre physique et commedia dell'arte, *Rouille et paillettes* se présente comme une relecture d'*Alice aux pays des merveilles*, ou plutôt de certains thèmes qui traversent le classique de Lewis Carroll. Comme le passage à l'âge adulte ou l'évasion dans l'imaginaire, qui finit par se confondre avec la réalité.

«C'est l'histoire d'une famille qui est contrainte de vivre dans une caravane, dans une fête foraine dont elle a hérité par pur hasard», note la compagnie sur son site internet. La mère se réfugie dans le passé, le père a renoncé à ses rêves. La fille, 15 ans, «s'évade dans ses propres visions pour ne pas affronter le monde extérieur». Le spectateur suit le point de vue de la jeune Alice, «sur un ton comique, grotesque et désacralisant».

Le Teatro la Fuffa a vu le jour à Fribourg en janvier 2020, à la suite de la rencontre entre Saskia Simonet et Filippo Capparella. Tous deux viennent du théâtre physique: elle est diplômée de l'Acca-

demia Teatro Dimitri, il est sorti de la Civica Accademia d'Arte Drammatica Nico Pepe, à Udine, dans une tendance plutôt commedia dell'arte. Leur première création, *La principessa azzurra*, a vu le jour l'année dernière au Bilboquet, à Fribourg, et tourne toujours en Suisse et en Italie. Une autre création, *Ken et Barbie, réflexion sur un bonheur imposé* s'est développée lors d'une résidence que la compagnie a gagnée à Tarente, dans les Pouilles.

Dans *Rouille et paillettes*, outre le concept et la mise en scène avec Filippo Capparella, Saskia Simonet sera sur scène, au côté de Marjolaine Minot et Martin Durrmatt. **EB**

Villars-sur-Glâne, Nuithonie, du 2 au 6 mai
www.equilibre-nuithonie.ch

